

DE LA SESION DE AYER

Obstáculo salvado

Es posible que hoy si tenga razón «El Sol»; pero si la tiene, hace bien el país en tomar nota de lo que el colega dice, para saber a quién tiene que atribuir el hecho, tan plausible, de que ayer terminase la obstrucción en el Congreso, y de que a partir de ayer mismo se excluye estudio amplio, la discusión de los proyectos económicos.

«El Sol» afirma, efectivamente, que la obstrucción iniciada por el Sr. Cierva, y que nosotros, siguiendo el criterio de nuestro jefe, oportunamente manifestado, hemos combatido desde el primer momento, cesó ayer, gracias a la intervención del señor conde de Romanones, y siendo esto así, es un nuevo servicio que el país debe, y agradecerá seguramente, a nuestro jefe.

Para que así sea, no es necesario que se haya confirmado la profecía que un personaje conservador, oráculo de «La Voz», hizo el simpático colega; el señor conde de Romanones no ha convencido al señor Cierva, con quien ni siquiera habló después de su regreso y antes de la sesión de ayer. Las cosas pasaron enteramente al revés, de como el profeta había anunciado; fué el Sr. Sánchez Guerra el convencido, y consecuencia de ese convencimiento fueron los incidentes conciliatorios de la sesión de ayer.

No hay, pues, en tales hechos, ni en los anteriores, indicio alguno de que exista esa conjura con que algunos impacientes de la izquierda y algunos de la derecha sueñan; pero si los caros colegas que han dado en colocar todos los días ese disco en sus respectivos fonógrafos, quieren seguir hablando de ella, con su pan se lo coman; al país no se le convence tan fácilmente, como algunas clientelas políticas, de que lo blanco es negro.

Por lo demás, no nos parece censurable que se atribuya al conde de Romanones cuanto en el campo político ocurre y que por sus más encarnizados enemigos se piense que no se mueve la hoja en el árbol sin la voluntad del señor... conde de Romanones. Realmente, no hay entre los políticos de altura muchos a quienes atribuir triunfos como el de ayer.

A cambio de ese reconocimiento tácito de superioridad, bien puede admitirse que los personajes conservadores y los reporteros dejen volar la imaginación.

Por lo demás, lo esencial para nosotros es que el criterio del conde de Romanones, contrario en absoluto a la obstrucción y tan insistentemente afirmador de que los «supuestos sean discutidos en el plazo legal, sea lo impuesto, y que, si es cierto, y bien puede serlo, lo dice «El Sol», con la presencia del conde de Romanones se ha conseguido en pocos minutos lo que la presencia de otros políticos no había logrado en muchos días.

CASA REAL

Con S. M. el Rey despachó esta mañana el presidente del Consejo.

En audiencia fueron recibidos por Don Alfonso el obispo de Calahorra, el capitán de la «Sociedad Real D. Ramón de Flores y Mendive» y el Sr. director de nuestro querido colega «El Sol», D. Manuel Aznar.

La Reina Doña María Cristina recibió a la marquesa de Jura y sus hijas y a los marqueses de Villavieja.

El secretario general de la Cruz Roja, don marqués de la Ribera, estuvo a primera hora de la tarde en Palacio, habiendo con el Rey y la Reina madre sobre los planes que aquella benéfica institución tiene con respecto a la construcción de un nuevo hospital en Sevilla.

Se confirma que la inauguración del monumento a Alfonso XII, en el Retiro, no se celebrará hasta que se halle de regreso en Madrid la Reina Doña Victoria, que llegará a principios de la semana entrante. Mañana domingo, como ya anunciamos, prestará el servicio de la guardia exterior de Palacio las fuerzas de Cazadores de Alfonso XII, llegadas para asistir a dicha inauguración.

Una entrevista de Poincaré y Lloyd George?

PARIS 26.—Los periódicos ingleses han publicado una información diciendo que en los primeros días del próximo mes de junio celebrará una entrevista los señores Lloyd George y Poincaré, y según muchos diarios, se ha llegado hasta a asegurar que esa entrevista se verificará en Londres, con motivo de asistir el Sr. Poincaré a la ceremonia de la conmemoración de la heroica defensa de la plaza de Verdún. En el Ministerio de Negocios Extranjeros francés no se tiene noticia alguna que confirme las aserciones de la Prensa británica.

EN EL ATENEO

Estado actual del problema de España en África

El próximo lunes, a las siete de la tarde, y el miércoles, a la misma hora, el señor Ruiz Zubéniz (El Tebib Arrumi), dará dos conferencias con el tema que encabeza estas líneas, ayudándose del aparato de proyecciones.

EL RELEVO DE RIQUELME

El general Sanjurjo concreta sus acusaciones

Nuestro querido colega «A B C» inserta en su número de hoy una crónica de su redactor en Marruecos, Sr. Corrochano, quien, atento al incidente personal suscitado con motivo del artículo de nuestro compañero «El Tebib Arrumi» entre el general Sanjurjo y el coronel Riquelme, se trasladó de Tetuán a Larache, con objeto de interrogar al primero de los señores citados acerca de la cuestión.

El cronista refiere su conversación con el general Sanjurjo y pone en sus labios los siguientes conceptos:

—Mi general, ¿qué es eso del asunto Riquelme?

—Pues mire usted, Riquelme fué desleal en Melilla y sigue siendo desleal en Madrid; Riquelme, que ocupó el cargo más delicado y de más confianza de cuantos hubo en Melilla y en los momentos más graves, en vez de trabajar abnegadamente, como todos hicimos, pues si no conseguimos más es porque no damos más de sí, pero no por falta de voluntad y buenos deseos; en vez de hacer esto, digo, fué desleal. No colaboró con el Mando, fué insidioso al hablar con la Prensa para inspirar campañas y llevó su pasión a equivocar a las confidencias e informes de Policía. Por lo tanto, en vez de ser un colaborador, era un peligro. Por eso pedí que le quitaran, porque fui yo el que lo pedí, y así se lo dije a él delante del general Cabanellas y del coronel Despujols, jefe de Estado Mayor. Le dije: «Señor, que sepa a qué atenerse, el que te releva soy yo, que he pedido que te quiten por desleal.»

—El me dijo entonces que estaba equivocado. Yo le respondí que me alegraría equivocarme, y, sobre todo, que rectificara su conducta. Y de que ni me equivoco entonces ni rectifica él es prueba esa actitud desde que llegó a Madrid, esa actitud que me ha sacado de quicio y me decidió a hacer pública mi protesta, que sostengo. Esa actitud incorrecta y desleal para con el Mando, y lo que es peor, para con la Patria, pues las indiscreciones de un hombre que ocupó el cargo de más confianza, de más secreta confianza de la nación, son un peligro, ¿puede nadie dudarlo?

—¿Usted tiene noticias de la cuestión personal planteada?

—Hasta ahora, nada se.

—Dicen que uno de los padrinos del coronel Riquelme es el general Dabán.

—Del general Dabán sólo he recibido un telegrama anunciándome un certificado que no he recibido. No me extraña; llevo sin correo tres días.

A mí me parece muy bien que se discutiera—siguió diciendo—si se debió ir o no a Monte Arruit. Es cuestión de criterio. El criterio nuestro, de todos, fué que no se podía ir. Lo que no tolero es que diga Riquelme que él quiso ir y no le dejaron. ¿A quién se lo dijo? ¿Con quién iba a ir? ¿Con las fuerzas indígenas? Pero si desconfiaba de ellas, de tal manera, que en el Zoco el Had tenía seis cartuchos al campo enemigo y 14 al campamento de Regulares de Ceuta, que además aisló con alambradas, lo que motivó una reclamación del pobre González Tablas, porque a sus tropas se las vigilaba más que al enemigo. Y ya ve usted qué vista de jefe de Policía. Esas tropas de las que él desconfiaba salvaron a Melilla y fueron las mejores fuerzas combatientes. Si disponía de fuerzas para ir a Monte Arruit, ¿por qué no las empleó en aquellos desdichados convoyes

de su mando en Tíza y Casabona, posiciones inútiles que se pusieron por él? Y si es verdad que discrepó desde el día de Monte Arruit, ¿por qué se mantuvo en un puesto de tanta confianza sin dimitir?

Una prueba de cómo me informaba. Me pidió 15.000 pesetas para ir a Axó. Yo no quise dárselas; dije que a Axó iba yo de balde. El me dijo que sin dinero se haría mal la operación, y posteriormente fué Cabanellas a Axó de balde y sin un tiro. En fin, yo aquí espero con la conciencia tranquila del cumplimiento leal de mi deber.

Entra el jefe de Estado Mayor, y el general Sanjurjo, distraído un momento por mí, sigue trabajando en la repatriación, estudiando qué posiciones pueden suprimirse y cómo se organiza la evacuación del campamento de Nuades y cómo han de quedar constituidas las columnas.

Al lado de todo esto, tan importante para el país, el asunto Riquelme no pasa de ser un chismisillo de «cabarets» entre bebedores de «whisky» y tanguistas a sueldo. —Corrochano.

Larache, 25 de mayo.

Después de estas nuevas manifestaciones del general Sanjurjo (que nosotros conocíamos y no hicimos públicas por no agravar más la cuestión), que se mantiene en cuanto dijo al «Tebib Arrumi», después del telegrama que ayer publicáramos respecto a la no existencia del plan que declara haber solicitado llevar a cabo el coronel Riquelme para salvar a Monte Arruit, creemos que esta cuestión está completamente aclarada, definida y concluida.

Las acusaciones del general Sanjurjo hechas públicas por «El Tebib Arrumi» eran graves para el coronel Riquelme; las que ahora ha hecho al Sr. Corrochano, son gravísimas. Un coronel es acusado de desleal a su jefe y a su Patria en tiempo de guerra. No creemos que nunca se haya hecho una más grave acusación dentro de la familia militar.

Desde el primer momento creímos que no había cuestión personal entre el general y el coronel. Ahora decimos, rotundamente, que no puede haberla. Otros son los procedimientos a emplear para dirimir este grave asunto.

Sobre nuestro telegrama de ayer

Nuestro colega «El Sol» nos honra reproduciendo parte del artículo que ayer publicáramos y en el que insertáramos un telegrama de persona autorizada, mentis rotunda a las declaraciones que vieron la luz pública en dicho periódico como recogidas del coronel Riquelme.

El colega, por su cuenta, dice en categórico: el telegrama en cuestión es del Alto Comisario. La afirmación va por cuenta del colega. El sabrá, por qué lo dice, cuando nosotros, únicos que conocemos la firma del telegrama, no lo hemos hecho. Es singular que siempre se haga aparecer el nombre del general Benqueren en todas las cuestiones.

Conste que nosotros no hemos dicho, ni diremos—mientras no se nos autorice y sea necesario—, quién es el firmante del telegrama. Tan no lo hemos dicho, que lo confiamos para su crédito, al de veracidad y prestigio de publicista ecuaníme de que goza entre el público nuestro redactor firme del artículo.

EN LA CAMARA FRANCESA

La política exterior

PARIS 26.—A las tres de la tarde, y bajo la presidencia del Sr. Raul Peret, comenzó la sesión en la Cámara de los Diputados.

El Sr. Daudet, diputado independiente, comenzó su anunciada interpelación al Gobierno, diciendo que la impunidad en que se dejan los crímenes que con tanta frecuencia se cometen en Alta Silesia, es una fórmula de aliento que se da a los alemanes para que cometan fechorías en todas las regiones ocupadas, lo cual da margen a que puedan decir en el mundo entero que Francia no sabe velar por su derecho.

Continúa su interpelación atacando la política del Gobierno anterior presidido por el Sr. Briand, y continuada, en su opinión, por el que preside ahora el Sr. Poincaré, y protesta enfáticamente de que se permita la existencia de periódicos que lleguen en su osadía hasta a afirmar que el presidente, Sr. Poincaré, hace política guerrera, por entender el orador que esos periódicos atribuyen un ambiente belicoso al Gobierno.

El presidente del Consejo, Sr. Poincaré, se levanta a contestar al orador, que le ha pedido que proceda sin contemplaciones contra hombres y periódicos que se expresan de esa forma, pues estima que injurian gravemente a la nación francesa.

El Sr. Poincaré dice que las amenazas que personalmente le dirigen y las censuras que pueda suscitarse política, le tienen personalmente sin cuidado y le merecen el más profundo desprecio; pero, en cambio, cuando esas amenazas van dirigidas contra los soldados franceses, se apresura a tomar inmediatamente y con energía cuantas sanciones son necesarias para castigar a los autores de esos hechos.

La Cámara aplaude enfáticamente y entusiásticamente al terminar estas declaraciones, excepto en los escaños de la extrema izquierda.

Interviene el Sr. Poincaré

PARIS 26.—Durante la interpelación sobre política exterior hecha por el señor León Daudet, el orador se indignó de que haya podido aparecer impreso en la Prensa extranjera que el Sr. Poincaré y las Cámaras elegidas en 1911 querían la guerra.

El Sr. Poincaré declaró que despreciaba esos ataques, y añadió que el diputado Hennessy había escrito que en el momento de su elección para la presidencia de la República, su predecesor, el Sr. Fallières, había dicho: «Poincaré es la guerra.»

El Sr. Poincaré protestó contra esa falsa afirmación.

El diputado Sr. Andre Fallières, hijo del ex Presidente de la República, protestó igualmente de que se atribuyesen a su padre esas frases, puesto que tenía al señor Poincaré en la más alta estimación.

Contestando después el Sr. Poincaré a otro orador que hablaba del vencimiento del 31 de mayo y de los compromisos de Alemania, el Sr. Poincaré dijo:

«Tengo el profundo convencimiento de que no bastará hacer un llamamiento a la buena voluntad de Alemania y de que es necesario demostrarle que si retrocede en esa buena voluntad nosotros tenemos los medios de obligarla.»

El Sr. Poincaré desmintió que haya pretendido el fracaso de la Conferencia de Génova.

PARIS 26.—La sesión ha sido toda ella muy movida, menudeando los incidentes.

Después del Sr. Daudet habló el señor Alberto Favre, radical, quien se lamentó de que después de cada Conferencia quedaban mermados los derechos y el prestigio de Francia. La causa de ello—dijo—creo que está en la formidable corriente de opinión que actualmente existe en contra de Francia en los países anglosajones.

El orador censura al Sr. Poincaré por haber manifestado—dice—el deseo de hacer fracasar la Conferencia de Génova.

El Sr. Poincaré opone un terminante mentis a esa aserción.

El Sr. Favre dice que le causa honda inquietud la fecha 31 de mayo, y termina expresando la opinión de que la política esbozada en la finca de Los Cheuquers, por los Sres. Briand y Loucheur con el señor Lloyd George, era la única buena.

Homenaje popular a Jiménez y Bretón

En vista del éxito extraordinario alcanzado por los conciertos de música española celebrados por la Banda Municipal en el Retiro, se ha pensado en organizar éstos, a petición de numerosos aficionados, con uno de homenaje popular a D. Jerónimo Jiménez y D. Tomás Bretón, gloriosos veteranos de la música española, y que sea como una llamada a los elementos que están obligados a iniciar un homenaje más práctico hacia quienes tanto y tan bien laboraron por la cultura patria.

Este concierto se celebrará mañana domingo 28, a las once y media, en el Retiro, con arreglo al siguiente programa:

- 1.ª Bailate de la ópera «Raimundo Lullio», Villa.
- 2.ª Polonesa de concierto, Jiménez.
- 3.ª «La Tempranica», Jiménez.
- 4.ª Escenas andaluzas: a) Saeta y marcha; b) zapateado, Bretón.
- 5.ª «La verbena de la Paloma», Bretón.

Estas obras serán dirigidas por sus gloriosos autores, teniendo así el público madrileño ocasión de tributarle el homenaje popular de sus aplausos.

LAS RECOMPENSAS Y EL EJERCITO

Un importante discurso del general Luque

El ilustre ex ministro de la Guerra pronunció en la última sesión del Senado un discurso, que no dudamos en calificar de trascendental, acerca del problema de las recompensas militares. Aunque no terminó el ilustre hombre público su discurso, que continuará en la primera sesión, servimos a nuestros lectores amplia referencia de su interesante oración:

«El teniente coronel González Tablas

Al evocar en sentido y elocuente párrafo la figura heroica y venerada del difunto teniente coronel González Tablas, dijo el ex ministro de la Guerra del partido liberal, entre otras cosas:

Hoy no se estilan los telegramas oficiales para conceder empleos en el campo de batalla; esas son antiguallas que repugnan a los apóstoles de la antigüedad; pero los apóstoles hicieron llegar a oídos del heroico González Tablas palabras de amargura, censuras, amenazas, y le dijeron: «Si aceptas el empleo (que en veces ganó), serás expulsado del Arma por Tribunal de honor.» (El Sr. GONZALEZ ECHAVARRI: ¡No miente la bicha!). Ahora, ahora esos apóstoles habrán cogido el Anuario, la regla y el lápiz negro, y habrán pasado una raya por encima del nombre heroico: ¡una vacante más!

El culto a la igualdad

Y vamos al tema esencial, a mi objetivo, que puede quedar sintetizado en una pregunta: ¿puede un Estado, sea monárquico, republicano, o hasta soviético, mantener un ejército suicida? El tema, señores señadores, como veis, es escabroso, y, aunque yo no domino la palabra, procuraré, por todos los medios posibles, salvar estas escabrosidades. En centenares de volúmenes, esparcidos por el mundo, escritas en todos los idiomas, se define la idea Ejército y todas las definiciones pueden sintetizarse en estas frases: «El Ejército es el depositario del honor nacional.» Si el Ejército está para su organización en armónica relación con la potencialidad económica del país; si el movilizable está bien instruido; si de la paz a la guerra se pasa rápidamente, sin barullos; si se cuenta con todos los medios para combatir; si se tiene fe en el alto mando; si la interior satisfacción refleja una disciplina severa y si los generales, jefes y oficiales sienten orgullo en vestir el uniforme, por el respeto, consideración, cariño que merece a sus conciudadanos, el honor nacional está salvado. (Muy bien.)

Pero si el Ejército, además de su organización caótica es una pesadumbre grande para el presupuesto; si carece de interior satisfacción porque modelos nuevos de disciplina rinden culto a una igualdad absurda que mata toda aspiración, que mata todo el estímulo, porque cierra el paso al heroísmo, al valor, al estudio, a la aplicación; si no tiene el Ejército más ideal que la antigüedad, que mide por el mismo rasero a los que se batan un día y otro día y pasan penalidades en campaña que a los que pasan la vida en los Casinos egipcios; si nuestras desgracias (el Sr. GONZALEZ ECHAVARRI: Y jugando) y restando nuestras glorias; que mide por el mismo rasero a los holgazanes que a los que estudian, y con el propio esfuerzo llegan a adquirir un nombre, y este nombre les sirve para que se les persiga y se les apliquen los mayores rigores de la igualdad preconizada por unos suicidas que pretenden reformar el Ejército, a base de las votaciones de abajo arriba; en una palabra, si el heroísmo no tiene más horizonte que la tumba y el hospital, la aplicación de la suntuosa perspectiva de los compañeros, el depósito sagrado corre gran peligro. (Muy bien.) Yo invito a todos los señores señadores y al Gobierno a que mediten, como yo he meditado, serenamente, si este caso pudiera ser el caso de nuestro Ejército. (Sensación.)

Señores señadores, desde los tiempos más remotos el Ejército español ha recibido dádivas, mercedes, recompensas, ascensos por méritos de guerra, y desde los tiempos más remotos, en el reparto de las recompensas, por ley inexcusable, siempre el favoritismo tuvo su tanto por ciento, más o menos subido, según las épocas y según las circunstancias; pero todos los tiempos y todas las circunstancias han sido siempre propicios a la murmuración y a la crítica, y cuyos apóstoles son siempre los mismos, los que no exponen nada, los que no peligran nunca, y si alguna vez van a campaña jamás figuran en la relación de distinguidos. (El Sr. GONZALEZ ECHAVARRI: O figuran en la de castigados.) Pero con protesta, con censuras unas veces y con aplausos otras, el Ejército español ha venido siendo recompensado durante un siglo, hasta mediados del año 1917, que debe ser un año de gracia, en el que, tras conmutación profunda, se abrió nueva era para el Ejército. La abnegación y el patriotismo en aumentar unidades orgánicas y, por consiguiente, las plantillas, y como consecuencia el movimiento de las escañas; el culto a la santísima antigüedad, empleada para todos los menesteres de la vida militar (yo no sé si hasta para casarse exigían ya la antigüedad); el funcionamiento de los Tribunales de honor, arrojando violentamente a unos infelices oficiales alumnos de la Escuela de Guerra (el Sr. GONZALEZ ECHAVARRI: ¡Justicia que se mantiene); y el culto a la democracia en el Ejército, porque impera el sistema del sufragio universal desde abajo arriba, fueron los pri-

meros pasos en la nueva era del Ejército. Hay que confesar que esta nueva era, anunciada por medio de un escrito sensacional que todos recordáis, fué saludada por los más conspicuos políticos, por la Prensa de todos los matices y por los hombres de buena fe con estas exclamaciones: «¡Era de esperar! ¡La orgía de las recompensas! ¡Las recomendaciones por los destinos!...», etc., etc.

El fracaso de la unión

Os confieso de verdad, señores señadores, que yo en aquellos días pasé grandes amarguras, porque me consideraba aludido y creía que todas esas exclamaciones se dirigían a mí, pues como el Destino me había llevado al Ministerio de la Guerra, y tuve que resolver la mayor parte de las propuestas de Africa, entendía que aquellas exclamaciones iban contra mi persona, y a punto estuve de intervenir ruidosamente; pero, a pesar de mi temperamento nervioso, Dios me concedió calma y tranquilidad para los momentos difíciles. Además, tengo fe absoluta que la verdad se abre paso, y estaba convencidísimo de que había de llegar un día para mí, no de inmensa satisfacción, sino de triste satisfacción, en que el fracaso de aquellas tenía que venir; y el fracaso, en efecto, no se hizo esperar, fracasó ruidoso; y, claro está, aquellos mismos políticos, aquella misma Prensa y todos aquellos hombres de buena fe volvieron la espalda a los improvisados regeneradores. ¿Qué voy a decir de aquella época? Más vale no hablar de ello. Para mí no tenía duda el fracaso, porque conocía bien a mis clásicos; treinta años había vestido el uniforme de infante, cómo no iba a conocer a mi Arma? Yo vi desde el primer momento lo que sucedió, que detrás de aquel escrito, hecho por una mano completamente ajena, allí no había nada más que unos infelices, con escasa mentalidad, y que les faltaba lo esencial para ser revolucionarios: el corazón. Y pasemos a otro punto, sintiendo mucho el tiempo que os estoy molestando. (Varios señores señadores: No.)

El descrédito del juicio de votación

Cassola fué el creador del juicio de votación. El arma más poderosa que se ha dado a los oficiales del Ejército es el juicio de votación. ¿Hay algo más democrático ni más justo que el juicio de votación? Pues el juicio de votación, al primer ensayo, fué totalmente desperdiciado por los mismos oficiales del Ejército. No vale culpa al Alto Mando, ni a los ministros. Ellos, que tenían que firmar, ¿por qué firmaban juicios de componenda? ¿Por qué hacían chanchulleros, que esta es la palabra? El juicio de votación fué un turno más. De modo que se deshonró completamente, y no pueden quejarse, porque han tenido en su mano los jefes y oficiales quizá, lo que no es posible que vuelvan a tener en materia de recompensas.

Las recompensas en nuestras guerras civiles y coloniales

Con este nuevo sistema de recompensas, sin grados, sin dualismo, con cruces pensionadas, finimos a la segunda campaña de Cuba, a la de Filipinas y a nuestro desgraciado encuentro con los americanos. Realmente en aquellas campañas, al menos en Cuba, no hubo gran prodigalidad; si la hubo en Filipinas. El general Weyler, que estuvo de gobernador general, restringió todo lo que pudo. No hizo caso, porque vía que si ya no servía? Los más afortunados tuvieron los cruces. Perdidos por ineptitud de los gobernantes, y quizá por mala organización del Ejército, nuestro inmerso imperio colonial; nos refugiamos en nuestro solar, y parecía lógico que procuráramos reorganizarnos. Todo fué en balde; todos los propósitos de reorganización resultaron estériles, y de esta manera nos sorprendió el año 9, teniendo que ir a Africa.

Aquí entro yo, señores señadores, como actor principal, y me conviene, claro es, decir que el año 6, la primera vez que fui ministro de la Guerra, llevé al Congreso un proyecto de reformas radicalísimas, y lo digo ahora para salir al paso a los que pudieran objetar: «Pues si usted fué ministro el año 6, ¿cómo el año 9 se fué con los mismos elementos, sin organización y con el mismo sistema de recompensas?» Pues os lo diré. El proyecto fué a las Cámaras, precisamente una de las reformas más esenciales que yo llevaba era la de las recompensas, y os afirmo que tengo una vivísima satisfacción, porque he escuchado a muchos oficiales en Africa que están conformes con aquel sistema, que cayó, permitidme lo vulgar de la frase, como una bomba. Yo preconizaba los adelantos de puestos en la escala, porque creo que es lo más equitativo, y es lo que hizo Alemania, y es lo que se hace en el Ejército francés; pero surgió la crisis y ni siquiera pudiera dar informe, y yo, como ministro de la Guerra, tuve que retenerme al Reglamento de Recompensas vigente en aquel entonces.

Un recuerdo interesante

No quiero cansaros, porque vea que estáis fatigados (Denegaciones), y yo también lo estoy; pero llega esta parte, en la que yo soy principal actor, y puedo decir, y podría probarlo, porque tengo infinidad de cartas que lo atestiguan, que el espíritu que animaba al general en jefe, al ilustre general Marjina, al general Alfau, al

general que ya no existe, Jordana, y al ministro de la Guerra, era de restricción; recompensas, sí, pero restringidas. Y yo modificé completamente el sistema de recompensas, hice que en vez de recompensar por cada acción, hice que se establecieran períodos de tres o de seis meses, no recuerdo el plazo exactamente, y que de todos los servicios prestados durante esos períodos se formularan propuestas. De modo que nuestro espíritu era de restricción; pero vosotros lo recordáis, jamás, jamás ha habido un ministro más combatido; todos los partidarios de la antigüedad y del quietismo, los que nunca expusieron nada, esos hicieron campaña de Prensa, y una campaña de lo más formidable que se ha hecho contra un ministro de la Guerra con motivo de las recompensas. Me da tristeza, señores senadores; me da hasta vergüenza recordarlo, pero es preciso recordarlo: al igual que el gremio de zapateros, o el gremio de albañiles, u otro gremio cualquiera, un centenar de oficiales se lanzaron a la calle rápidamente, con paso no medurado, llegaron hasta la Redacción de un periódico militar para gritar allí: «¡Abajo las recompensas!»

Yo—no me tachéis de inmodesto—quiero decirlos lo que hizo aquel ministro de la Guerra para que pueda servir de ejemplo, porque veo que los ejemplos de energía hacen tiempo han desaparecido.

A mí me ligaba una amistad íntima con el capitán general de la región, el señor Villar y Villate, a quien previne muchas veces lo que se estaba tramando. El general Villar y Villate, caballero siempre, se confió y yo sorprendí el incidente. Claro que no tuve más remedio que llamarle a mí despacho, y con gran dolor, decirle: «Este es el día más amargo de mi vida militar, porque tengo que decirte a mí querido compañero que ha cesado en el mando de la región.» En seguida, por telegrama, di orden de que prendieran a los instigadores, y aquella noche durmieron en un castillo.

El presidente del Consejo de Ministros, que era el ilustre e inolvidable Moret, me llamó por teléfono con impaciencia, y cuando llegué me dijo: «Por qué ha tardado usted tanto? Yo le respondí: «Dispense usted, querido D. Segismundo; pero no podía venir hasta venir con la resolución tomada.» Estaba presente el entonces ministro de la Gobernación, señor conde de Romanones, y Moret me preguntó: «¿Qué ha hecho usted? Yo le expuse, sencillamente, lo hecho, y añadí: «Este tiene una ventaja, y es que si usted no lo aprueba, con firme yo, despachado; pero el principio de autoridad queda restablecido.» «Muy bien», me contestó el Sr. Moret.

Yo creo que si en casos parecidos se hubiera hecho igual, no hubiéramos llegado al estado de cosas a que se ha llegado.

Yo he de terminar esta parte de mi discurso diciendo que tengo la conciencia tranquila por mi actuación en aquella época, a pesar de lo que fui combatido, pues creo no haber cometido ninguna injusticia.»

Por el Comité se han fijado los precios que regirán para la entrada a la Exposición. El día de la inauguración será de 10 pesetas, si bien por el Comité organizador se repartirán invitaciones; los viernes, días de moda, cinco pesetas, y los demás días, dos pesetas.

Los representantes de la Prensa tendrán libre entrada a la Exposición, exhibiendo los carnets de sus respectivas Asociaciones, visados por nuestras autoridades gubernativa y municipal.

PARISIANA

Casino.—Restaurante.—«Varietés»
GRAN PROGRAMA DE ATRACCIONES
Servicio de automóviles subvencionado por el casino
UNA peseta asiento
Desde Alcalá, esquina a Sevilla, hasta el Parque, y viceversa

España en Marruecos

Informes oficiales

Parte oficial de anoche
El Alto Comisario participa al ministro de la Guerra lo siguiente:
«Sin novedad en Ceuta, Tetuán y Larache.

Hoy han ido fuerzas a Dra-e-Asef, sin novedad, y la Policía ha recorrido las posiciones del valle del Telata de Beni-Isef, sin el menor incidente.

En Melilla he herido menos grave en la posición de Cala el soldado de Isabel la Católica Lisardo Domínguez.

En Alhucemas, sin novedad.

En el Peñón, algún que otro disparo de fusil por parte del enemigo, y por la nuestra se ha cañoneado un puesto de tiradores descubierto hoy, y desde el cual hostilizaban la plaza sin ser vistos, habiéndose destruido casi por completo.

Sin novedad en el personal y el material.

También participa el Alto Comisario que el teniente D. Carlos Hernández, alférez D. José Villamide, ambos de Regulares, y el teniente de Mallorca D. Gregorio González Beamud, muertos gloriosamente a frente de sus tropas, recibieron sepultura en Alcázar, habiéndoseles tributado los honores correspondientes.»

Informes directos

(Información de nuestro corresponsal)

De Tetuán

La columna Marzo.—Fuerzas a la Península.—El refugio del Raisuni.

TETUAN 26.—Acaba de regresar parte de la columna del general Marzo, con los Regulares de Ceuta y Tetuán, que permanecerán en sus respectivos acuartelamientos durante la pascua del Ramadán.

Las fuerzas efectuaron el regreso por Aferrun, ocupando una posición que acorta el camino considerablemente, pues evita dar la vuelta por Arcila.

Han marchado a Ceuta las baterías del segundo ligero, las cuales embarcarán para la Península; mañana marchará el batallón de Ordenes Militares, y en días sucesivos, los batallones de Covadonga, Asturias, Cantabria, Lealtad y Zamora, y el escuadrón de Caballería del Príncipe.

El capitán Lacasa, herido en el último combate, ha sido sometido a un reconocimiento radiográfico, observándose que la bala no le interesa el hueso.

Las escuadrillas aéreas han descubierto el refugio del Raisuni y le bombardean constantemente, con objeto de hacerle la vida imposible.

De Melilla

Varias noticias de la plaza y del campo
MELILLA 26.—Se está gestionando el traslado a la Península del cadáver del capitán del regimiento de Alcántara D. Arturo Llopis, muerto heroicamente en la defensa del Peñón de Alhucemas.

La Policía indígena ha rescatado al pastor José Moreno, a quien los moros habían aprehendido en las inmediaciones de Sidi Yagub.

Mañana marchan a Málaga dos hidroaviones, con objeto de recoger al coronel de aviación militar Sr. Soriano.

En uno de ellos irá como pasajero el comandante del Tercio Sr. Franco.

En los vapores «Escolano» y «Capitán Segarra» marchará mañana la plana mayor del 15 regimiento de Artillería ligera y dos columnas de municiones.

En las inmediaciones de Bufaruc se han encontrado los cadáveres de dos artilleros y de un soldado pertenecientes a la Brigada disciplinaria.

El enemigo tiroteó la posición de Cala. En el tiroteo contra el Peñón de Alhucemas, resultó muerto el soldado de Artillería Fernando Aguililla Bermejo.

Se ha efectuado el convoy a Quebdani y Ilimayst, sin novedad.

En las cercanías de la posición de Mohatar, los moros procedentes de Beniurichet, agredieron a los indígenas que estaban ocupados en las faenas de la cosecha, tiroteándose ambos grupos.

Se trata de formar en Melilla una liga de inquilinos para contrarrestar los abusos que cometen los caseros.

De Larache

Accidente.—Para conmemorar el 8 de junio.—Fuerzas relevadas
LARACHE 26.—Haciendo ejercicios de pista fui despedido por la yegua que montaba, el teniente del regimiento de Caballería de Taxisir Sr. Vargas, produciéndose la fractura de la base del cráneo.

Fue llevado en una camilla al hospital en estado gravísimo.

Un «Diario Marroquí», de ésta, aboga en un sentido artículo por que Larache organice festejos para conmemorar el 8 de junio, fecha en que se cumple el XI aniversario de la entrada de las tropas españolas (8 junio 1911), no como una fecha de epopeya bélica y de conquista, sino como portadores de la civilización.

La idea ha sido bien acogida, siendo probable que se realicen los festejos si la columna de Sanjurjo ha regresado a la plaza para dicha fecha.

El tiempo es desfavorable y lluvioso. Para relevar al batallón de Luchana, destacado en las posiciones avanzadas, el cual llegará hoy de Alcazarquivir, salieron fuerzas del regimiento expedicionario de Infantería de Marina.

Se acentúa la creencia de que, terminado el actual período de operaciones, tocará a la guarnición de Larache las primeras repatriaciones de fuerzas expedicionarias.

Noticias varias

Nuevo jefe de los Regulares de Ceuta
El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una Real orden concediendo el mando de los Regulares de Ceuta, para sustituir al heroico teniente coronel Sr. González Tablas, al del mismo empleo D. Ladislao Ayuso.

Este jefe, que, como su antecesor, es diplomado y está en posesión de la laureada de San Fernando, hizo la campaña de Melilla, y como capitán y comandante sirvió también en la Comandancia de Ceuta.

El regreso del batallón de Zamora.—Jubiló en Lugo
LUGO 27.—La noticia de la repatriación del batallón de Zamora, cuya base es esta capital, ha producido gran satisfacción.

Se sabe que embarcarán dichas fuerzas en Ceuta el próximo día 30 a bordo del «Marqués de Campo», que las conducirá a Villagarcía, desde donde vendrán en tren militar a esta capital.

Ayer se han reunido con este motivo representantes del Ayuntamiento, Diputación provincial, Cámara de Comercio, Sociedades de recreo y las marinas del batallón expedicionario, acordando los festejos que han de celebrarse a su llegada, pudiendo afirmarse que el recibimiento se le tributará al batallón de Zamora será grandioso.—Corresponsal.

Un evadido de Anhal
CIUDAD REAL 27.—Llegó, con permiso, el sargento del regimiento de Melilla Manuel López, quien durante siete meses estuvo prisionero de los moros en Anhal, de cuya posición logró fugarse recientemente.

Se le ha tributado un cariñoso recibimiento, y ha sido obsequiado con un banquete popular.

Conflictos sociales en Zaragoza
ZARAGOZA 26.—Han quedado rotas una vez más las relaciones entre patronos y obreros ladrilleros, sin que se vislumbra un acuerdo.

Los metalúrgicos se han reunido y han acordado que si mañana, sábado, mantiene el gobernador su actitud de prohibir las cotizaciones, declararán un paro general de veinticuatro horas, al que seguirá una resolución más enérgica si ésta no tuviese la eficacia que esperan.

CONGRESO

(Final de la sesión de ayer.)

El Sr. CIERVA rectifica, e insiste en que el Sr. Alba ha resbalado sobre las cuestiones, especialmente en la que afecta al régimen del trabajo, y como no puede atribuirse a falta de competencia—añade—nuestro silencio es más sospechoso.

Dice que el Sr. Alba se ha dedicado a atacarle, y que ha sacrificado muchas cosas a la concentración conservadora. Hablarme a mí de eso el Sr. Alba, que fué condecorado... El Sr. ALBA: No lo fui...

El Sr. CIERVA: No fué su señoría subsecretario con el Sr. Villaverde? El Sr. ALBA: Lo fué, como fué su señoría ministro con el Sr. Roldán, sin ser regionalista.

El Sr. CIERVA: Lo que yo declaro es que con ese programa no podéis disolver las Cortes, porque el país lo impediría. Dice que pudo el Sr. Alba pedir cuentas de lo que hizo al anterior Gobierno en tiempo oportuno. Os opusisteis a las recompensas entonces y ahora las habéis dejado pasar fácilmente. Decís que estoy al habla con el conde de Romanones para confutar políticas; que todos las noches nos nomos a hablar.

El conde de ROMANONES: Ni por las mañanas, ni por las tardes, ni por las noches. El Sr. CIERVA: Hablaré con absoluta claridad. Afirmáis que hago obstrucción al proyecto tripartito. Aunque me consideraba ofendido por la actitud del Gobierno y de la Mesa, sólo hemos presentado dos enmiendas a cada artículo. Es más patriótico nuestro examen que nuestro silencio.

El Sr. PRIETO: El Sr. Maura es un asiduo concurrente. El presidente del CONSEJO interviene para afirmar que del agravio que llevó al Sr. Cierva, no a obstruir, pero sí a dificultar la aprobación de los proyectos, habiéndose ya planteado el debate que él deseaba, no queda otra cosa que la frase que pronunció el orador cierta tarde, declarando que Cierva a su lado. Reconoce el Sr. Sánchez Guerra la injusticia de estas palabras, y las da por no pronunciadas, añadiendo ahora que consideraría una fortuna, no sólo tenerle a su lado, sino bajo su patria potestad.

El Sr. CIERVA se declara satisfecho con estas palabras, y excita al Sr. Sánchez Guerra a que recuerde las ocasiones en que realizó el orador idéntico sacrificio en aras de la unión de los conservadores.

El presidente del CONSEJO: No tengo que pensar sobre eso, porque en muchas ocasiones, incluso en el seno de Consejos de ministros, lo he proclamado.

El Sr. CIERVA pide de nuevo la palabra, y el conde de ROMANONES exclama: «¡Basta ya de ridículos!»

El Sr. CIERVA hace constar que hasta el día en que el presidente del Consejo pronunció esa frase, en nada dificultó la obra del Gobierno, y aun después no ha extremado la actitud.

Continúa el debate sobre la reforma tributaria, y los escanos se despublian. Se aprueban los artículos 9.º, con una enmienda del Sr. GARCÍA PARREÑO, y el 10.º y el 11.º, después de una breve discusión.

El Sr. CANALS apoya un voto particular al art. 12, y se acepta parte del mismo.

Se presentan varias enmiendas, que son desechadas.

El Sr. PRIETO apoya una enmienda pidiendo que el Banco de España tribute por el impuesto de Utilidades, aplicándosele una tarifa excepcional, por tenerse en cuenta la especialidad del capital con que opera. Queda en el uso de la palabra, y se levanta la sesión.

EN SANTIAGO

Inauguración de unas obras

SANTIAGO 26.—Se ha verificado hoy la inauguración de las obras de saneamiento adjudicadas a la Compañía Vascongada de Obras Públicas, asistiendo el presidente de la Sociedad, Sr. Picavea, y el ingeniero Sr. Soriano y numerosísimas personas.

Bendijo la numerada una representante del arzobispo de la diócesis, que no pudo asistir.

Antes de la inauguración se celebró un mitin solemne en los salones del Ayuntamiento.

Concurrieron representaciones de todas las clases sociales, haciendo uso de la palabra el alcalde de esta capital y el señor Picavea, que habló acerca de la higiene moderna de las poblaciones.

El concesionario de las obras y el ingeniero Sr. Soriano, han sido aclamadísimos.

Para solemnizar la inauguración de las obras se ha celebrado un banquete presidido por las autoridades, y se han quemado fuegos artificiales en la Alameda, amenizando el acto una banda de música.

Con motivo del comienzo de esta obra, que constituye una gran mejora para la población, reina gran alegría.

Escuadrilla de hidroaviones en Valencia

VALENCIA 27.—Ayer llegaron el cañonero «Albar» y dos lanchas cañoneras. A las seis de la tarde fondó el buque-parque de aerostación «Dédalo», con 25 hidroaviones y un dirigible rápido. Salio de Barcelona para este puerto a las ocho de la mañana.

La escuadrilla aérea está mandada por el capitán de fragata D. Pedro María Cardona. Tiene a sus órdenes: tres tenientes de navío, un mecánico, un contramaestre, la marinería y varios aviadores.

Van en viaje de instrucción a África por vía de Cartagena, donde el «Dédalo» hará reparaciones, pues la escotilla donde se guarda el dirigible no tiene la altura necesaria para que entre éste con facilidad.

El citado dirigible, luego de evolucionar, marchó mar adentro a encontrar al «Dédalo», que se hallaba a la altura del pueblo de Canet.

Mañana, a las nueve de la mañana, y a las cuatro de la tarde, realizarán vuelos el dirigible y los hidroaviones.

El «Dédalo» tomará provisiones y 1.000 litros de gasolina.

Algunos de los hidroaviones han quedado amarrados a la popa del «Dédalo», y los restantes frente a la Comandancia de Marina.

Mañana, a primera hora de la tarde, llegará el contratorpedero 7 y los barcos ligeros llamados avispas «H 2» y «H 3».

Los mineros de Asturias

Continúa la tranquilidad.—Un rumor
OVIEDO 27.—En la zona minera continúa desizándose la huelga con tranquilidad.

Ministerio de Hacienda.—Real orden resolviendo la petición formulada por el Consejo Superior de las Cámaras de Comercio, a fin de que se amplie el plazo que otorga el artículo 2.º del Real decreto de 28 de febrero del año actual para que el mismo informe respecto a la tarifa que regula la percepción de los derechos obvenacionales de los funcionarios de Aduanas, y solicitando a la vez que, mientras se preparan las definitivas, se oren los emolumentos que venían percibiéndose con anterioridad a dicho Real decreto.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden resolviendo el recurso de alzada interpuesto por la Junta Municipal de Lánara contra providencia del Gobierno civil de León que autorizó con censura el presupuesto ordinario para 1922-23.

Otra declarando de utilidad pública el establecimiento balneario en que han de utilizarse las aguas minero-medicinales que emergen en la finca de D. Antonio Fábregas, en término municipal de Belinchón (Cuenca); y que la temporada oficial sea la de 15 de junio a 30 de septiembre para cuando el balneario se abra al servicio público.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden que por virtud de sentencia del Tribunal Supremo, D. Gerardo Fernández Alonso, portero segundo de este Ministerio, cese en dicho cargo, y nombrándose portero tercero del mismo Centro, con el sueldo de 2.500 pesetas.

Otra ídem id., que D. Ulpiano de Castro y Serrano, conserje de la Escuela de Artes y Oficios y Bellas Artes de Barcelona, cese en el indicado cargo, y nombrándose bedel de la misma Escuela, con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

Otra ídem id., que D. Baldomero F. Aguado, D. Ramón Gómez Asenjo y D. José Acuña Álvarez, porteros cuartos de este Ministerio, con destino en los Centros docentes que se indican, cesen en dichos cargos, y nombrándoseles ordenanzas mozos de oficio de los mismos Centros, con el sueldo anual de 1.500 pesetas cada uno.

VIDA RELIGIOSA

Domingo 28.—Infracuarta de la Ascensión.—San Emilio, mártir; San Agustín, obispo de Cantobery; Santos Justo, Germán y Senador; Santa Heloona, mártir, y Santa Columba, vírgen y mártir.

La misa y oficio divino son de esta Dominica, con rito semidoble y color blanco.

Cuarenta Horas.—Parroquia de San Ginés.—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne; a las seis, continúa la novena a Nuestra Señora Reina de todos los Santos; estación, ejercicios, predicando el Sr. Muñoz, y reserva.

Lunes 29.—San Restituto, mártir; Santos Máximo y Maximino, obispos, y Santas Trodosa y compañeras mártires.

LA BOLSA

Cotización de 27 de mayo

BOLSA DE MADRID
4 por 100 interior: Serie F, 69,20.—C, 69,25.
A, 69,35.—Fin de mes, 69,10.
4 por 100 exterior: Serie F, 85,90.—C, 85,95.
A, 85,85.
4 por 100 amortizable: Serie B, 00,00.—C, 87,25.
A, 87,25.

5 por 100 amortizable 1910: Serie F, 95,00.
C, 94,75.—A, 95,00.
5 por 100 amortizable 1917: Serie F, 00,00.
D, 94,40.—A, 94,25.
Cédulas hipotecarias: 4 por 100, 90,00.—5 por 100, 100,25.

Ayuntamiento de Madrid: Expropiación interior, 3 por 100, 00,00.—Villa Madrid 1918, 5 por 100, 84,00.—Obras, 4 1/2 por 100, 00,00.
Acciones: Banco de España, 542,00.—Idem íd. (bonos), 326,00.—Banco Hipotecario, 273,00.—Banco Hispano-Americano, 193,00.—Banco Español de Crédito, 129,00.—Banco Español del Río de la Plata, 216,00.—Compañía de Tabacos, 231,00.—Explosivos, 000,00.—Azucareras preterentes, 63,75.—Idem ordinarias, 00,00.—Altos Hornos de Vizcaya, 000,00.—Duro-Felguera, 00,00.—Madrid, Zaragoza y Alicante, 233,50.—Norte de España, 323,50.—Riottino (obligaciones), 103,00.
Moneda extranjera: Francos, 58,05.—Libras, 28,15.—Dólares, 6,33.—Marcos, 2,15.—Escudos portugueses, 0,51

BOLSA DE LONDRES

Exterior, 000,00.—Consolidados, 000,00.—Francos, 48,875.—Idem antiguos, 23,2.—Florines, 11,173.
Dólares, 4,4875.—Írises, 84,875.—Pesetas, 28,18.
Marcos, 1,285,00.

Se admiten anuncios y suscripciones en esta Administración: Floridablanca, 1, bajo.

NOTICIAS

Asociación Femenina de Protección Artística y Educativa.—Junta directiva: Presidenta, doña María Malumbre Bermúdez; vicepresidente primera, doña Catalina Delina Hector; vicepresidente segunda, doña Josefa Rodríguez García Alarcón; secretaria general, doña Francisca María Obrador Nadal; vicesecretaria, doña Angela Crespo Albillos; tesorera, doña Carmen Rodríguez Rodríguez; contadora, doña Rafaela García y García; bibliotecaria, doña María Teresa R. Dabán Avilés; vocales: doña Sagrario Algora del Ceto, doña Ana María Francés Barroso, doña Elvira Pérez Sarmiento, doña Carmen Perras Díaz, doña Victoria Ponce de León, doña Elisa Pons Ferrer, doña Martina Fernández Martín, doña Carmen Brotons y Musulen, doña Carolina Ferrer López y doña Carmen de Lindres Pérez.

Librería Renacimiento
Novidades
Victor Hugo: Luis Felipe en el trono, ante la revolución y en el destierro, 3,50 pesetas.—Juan Pérez Zúñiga: Cosquillas, 5 pesetas.—Jeanne de Coulomb: Humos de gloria, 4 pesetas.—M. Marjau: El palacio viejo, 4 pesetas.—Alberto Insua: Maravilla y La hiel, 5 pesetas.—Eduardo Zumaeta: La opinión ajena, 5 pesetas.

De venta en todas las librerías de España y América.—Pedidos a Renacimiento, San Marcos, 42, y Preciados, 46, Madrid.—Apartado 45.

Fiesta de mayo.—El Centro de Hijos de Madrid, siguiendo tradición de años anteriores, ha hecho entrega a S. M. la Reina de la suma de 500 pesetas, como donativo para sostenimiento del sanatorio de tuberculosos.

Plaza de Toros de Tetuán.—Gran corrida de novillos-toros. Se lidiarán seis novillos-toros (deshecho de tiento y defectuosos), tres de D. Gumersindo Lorente y otros tres de D. Joaquín López de Letona, por los espadas Lorenzo de la Torre, Miguel Casilleles y Francisco Pons. La corrida empezará a las cinco menos cuarto.

Plaza de Toros de las Ventas.—Gran novillada organizada por los socios de la misma. Se lidiarán cuatro becerrros de la ganadería de Flores, los dos primeros muertos a estoque y los dos restantes serán lidiados a la portuguesa. Espadas: Esteban Menéndez y Antonio Ponce (el Indio). La corrida empezará a las cinco en punto.

Ideal Rosales.—Todos los días, amenos espectáculos de variedades.—Casino, Restaurante, esmerado servicio, cinco pesetas cubierto.—Soprer-tango.

Funciones para el lunes
Centro.—A las 6 1/2 (beneficio de la compañía). La flor de la luna. A. Malia, Isaura, Edmundo de Bries, Carmelita, Sevilla, Consuelo Hidalgo y acto tercero de Amores y amos. A las 10 1/2, El genio alegre y Las benditas máscaras.

Lara.—A las 10 3/4, popular especial a dos pesetas butaca. El puesto de antequites de Baldomero Pagés y Mariño modelo.

Apolo.—A las 6 1/2 y 10 1/2, dos grandes funciones de variedades. ¡Éxito!! Amparito Medina y Edmundo de Bries.

Zarzuola.—A las 10 1/2, todo el programa nuevo, por el gran Raymond.

Novidades.—A las 7 1/4 (popular-sencillo), Picardías. A las 9 3/4 (popular-sencillo), La perla del barrio. A las 10 3/4 (corriente-sencillo), El mejor chocolate. A las 12 (corriente-sencillo), Manolita la inclusera.

Fuencarral.—A las 6, El señor feudal y Amalia de Isaura. A las 10, el señor feudal y Amalia de Isaura.

Maravillas.—Cinematógrafo y variedades. Tarde, 5 1/2; noche, 10 1/2. Rosa Tander, Olivares, Marta Sevilla, Trio Lions, Walter And Briand, Wassia Mariska, Raquel Meller, Los Ferronis y la señorita Cecilia.

Circo William Parish.—A las 9 3/4 de la noche, grandiosa, variada y jocosísima función, tres horas de interesantísimo espectáculo de circo, primera, y la segunda parte a las 12 1/2 de la noche, torneo de luchas grecorromanas, primer match, Vandenberg, holandés, contra Ghysens, holandés; segundo match, Ochoa, el león navarro, contra Deriaz, suizo. Espectáculo único completo de circo y deportivo, por la compañía de Leonard Parish.

Banco de España.—Como ampliación al anuncio publicado por este Banco, con fecha 20 de Mayo actual, se hace saber a los interesados en el Concurso a plazas de Asesores a destinos de Escribientes del mismo, que a partir del 2 de Junio próximo, en todos los días laborables se celebrarán los exámenes generales de escritura al dictado y Aritmética elemental, actuando por dos series: diarias de cuarenta concurrentes cada una, una por la mañana y otra por la tarde, según aparecerá en las listas correspondientes que se hallarán de manifiesto en la planta baja del edificio desde el día 29 del actual. Madrid, 26 de Mayo de 1922.—El secretario general, O. Blanco-Reco.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España.—El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 16 de junio, a las diez y media, se celebre el sorteo para amortizar 744 acciones de la línea de Lérida a Reus y Tarragona, correspondientes al vencimiento de 1.º de agosto de este año.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas que quieran concurrir al sorteo, que será público, y tendrá lugar en esta corte, en las oficinas del Consejo de Administración de esta Compañía, Paseo de Recoletos, número 17.

Madrid, 17 de mayo de 1922.—El secretario general de la Compañía, Ventura García Salas.

BAÑOS DE TRILLO
Informes: Hotel de los Leones, Carmen, 3, D.

DEPORTES

Fútbol.—La tercera exhibición de los profesionales

Tampoco hubo nada nuevo en el partido del jueves. Los profesionales son malos y los equipos que han contendido con ellos no han sabido lucirse. Dominando todo el partido, la línea de ataque atlética no supo marcar más que un tanto, pues el otro fue producto de un «penalty» que lanzó Caballero, que con Pascual, fueron los dos únicos del Racing que reforzaron al Athletic.

Sólo se distinguió el árbitro, un inglés, por lo malo.

Boxeo

Ayer han llegado Munich, Smalls y Albert procedentes de Barcelona, los excelentes pugilistas que la Peña Pugilista presenta hoy en el Polistilo a los aficionados madrileños.

Munich es un veterano del boxeo, para quien el «ring» no tiene secretos y se desenvuelve entre las cuerdas con gran seriedad.

Gámez su contrincante, vencedor de Moro, Acosta, Alfonso y Castañé, y que se encuentra en magnífica forma, es de esperar que no se dejará truncar su carrera triunfal.

El último combate, entre Smalls y Albert, ambos de Barcelona, nos demostró lo que es un duro y rápido combate, extraordinariamente científico, dada la fama de que ambos vienen precedidos.

La Peña Pugilista espera que esta velada será todavía más interesante que la últimamente celebrada, de grata memoria.

Agregación Deportiva Municipal

M. Jules Cambon, en Madrid

Visita a S. M. el Rey

Esta mañana ha sido recibido en audiencia por S. M. el Rey, el ex embajador de Francia en España, M. Jules Cambon.

Después de la Embajada en España, M. Jules Cambon desempeñó la de Berlín, y allí se encontró cuando se desarrollaron los acontecimientos que dieron origen a la gran guerra.

De su actuación en aquellos momentos y de la clarividencia con que supo informar al Gobierno francés de los propósitos del Imperio alemán, no es necesario hablar ahora, porque se hallan en la memoria de todos.

Monsieur Jules Cambon es hermano de otro distinguido diplomático, M. Paul Cambon, embajador que fue también de su nación en diferentes e importantes países, entre ellos Inglaterra, dando igualmente a conocer sus relevantes conciosiones.

La Fiesta de la Flor

En el Ayuntamiento

Durante la sesión de ayer, un grupo de distinguidas señoras, a cuyo frente iba la hija del conde de Limpías, hizo en el salón de sesiones una productiva cuestión para las instituciones antituberculosas.

En el Congreso

En el Congreso fué la nota brillante la presencia de las señoras que pidieron para los enfermos tuberculosos.

Una multitud de ellas invadió pasillos y tribunas, colocando flores de papel a políticos y periodistas.

A la terminación del debate los señores presentaron animadísimo aspecto, confundiendo las lindas postulantes con los diputados en los corrillos que éstos formaban.

Los productos de la cuestión fueron abundantes, pues aunque las que pedían eran muchas, mucha fué también la cortesía de los donados.

El baile del Ritz

El baile celebrado anoche en el Ritz que, a beneficio de la Fiesta de la Flor, patrocinaban, entre otras damas, la condesa de Romanones y la marquesa de Argüeso, obtuvo el éxito más brillante.

El «todo Madrid» de las grandes fiestas acudió al llamamiento, y tanto de los donativos recudados por las entradas como de la cena de madrugada, que se sirvió en pequeñas mesas, se obtuvo un resultado halagüeño. Los organizadores de la fiesta recibieron muchas felicitaciones.

La recaudación de ayer.—Donativos de importancia

Cuando anoche se verificó el primer recuento en las mesas peticitorias, arrojó la cifra de 107.894 pesetas.

El Tiro de Pichón hizo un donativo de 20.000 pesetas.

Raquel Mellé, a nombre de su hija, entregó a la condesa de Romanones 500 pesetas.

Continúan recibiendo importantes donativos, que engrasarán la ya muy considerable suma de lo recaudado en la Fiesta de la Flor de este año.

Noticias políticas y parlamentarias

Terminada ayer la sesión del Congreso se hicieron muchos comentarios al resultado del debate político.

Los elementos de la conjunción izquierdista se mostraban contrariados por lo ocurrido. A juicio del Sr. Alba, lo ocurrido entre los Sres. Sánchez Guerra y Cierva no fué espontáneo.

El conde de Romanones fué interrogado si creía que lo ocurrido tendría consecuencias ulteriores, y contestó:

—Quién sabe... quién sabe... A mí—añadió—no me extrañaría ver un Gobierno Sánchez Guerra-Cierva. Estamos acostumbrados a las sorpresas.

—Hay quien cree que el incidente de esta tarde tiene antecedentes muy altos. Sonrió el conde de Romanones, y no quiso recoger esta observación.

También fué interrogado el presidente de la Cámara si la buena disposición de ánimo que se hallan los señores Sánchez Guerra y Cierva podía tener consecuencias de índole política.

—Por ahora, no creo—hubo de contestarnos el conde de Bugallá—; pero es posible que las tenga más adelante.

El Sr. Cierva, contra su costumbre, no se detuvo con los periodistas al término de la sesión.

Al conversar con sus amigos se informó de los comentarios que se hacían, y como le dijeran que los personajes condecorados mostraban disgusto, exclamó:

—Pues van a disgustarse muy a menudo.

La Comisión de Fomento del Congreso ha nombrado ponentes para el estudio del proyecto de Ordenación ferroviaria en el Congreso, a los Sres. Rodríguez de Viguera y Serrano Jover, sustituto, al Sr. Iradier, y colaboradores, a los Sres. Castell y Bas.

La plencia se reunió ayer en el Ministerio de Fomento, y asistió el Sr. Castell, cuya significación en el estudio de este problema es bien notoria, ya que en el Gobierno del Sr. Maura hizo una labor que mereció unánimes elogios.

Los reunidos llegaron en principio a un

acuerdo, y resolvieron imprimir y repartir la plencia el próximo lunes. Probablemente se aceptará el dictamen del Senado, con ligeras modificaciones.

Carreras de caballos

Mañana domingo, a las cinco, sexto día de carreras. Se disputará el premio Nouvel An, de 10.000 pesetas sobre 1.800 metros, para caballos de tres años. Sólo reúne seis inscripciones, pero son de clase: «Ruban», del duque de Toledo; «Sisbut» y «Marfaux», del conde de la Cima; «Gran Capitán» y «Blue Lagoon», del barón de Velasco; y «Night Hawk», de la marquesa viuda de Villagodio. Aunque da peso a todos, se impone «Ruban»; después de él, «Gran Capitán», estimado en su cuadro como superior a «Blue Lagoon» y que recibe peso de «Sisbut».

Las demás carreras son: Premio Tajo, 1.000 metros, cinco inscripciones.—Favoritos: «Oisé», «Bon Point».

Premio Vinicius, a reclamar, 1.800 metros, seis inscripciones.—Favoritos: «La Semuse III», «Hassan».

Premio Macdonald, 2.200 metros, siete inscripciones.—Favoritos: «Román», «Quicker».

Premio Córdoba, «hándicap», 1.600 metros, 13 inscripciones.—Favorito: «Win the war», «Royal Bang».—A.

Cruz Roja Española

Puestos de socorro que, por las ambulancias de esta corte, se establecerán con motivo de la solemne procesión que ha de celebrarse en la tarde del domingo 28 de mayo de 1922.

Primero. En el edificio de la Real Academia Española, por la ambulancia número 3.

Segundo. En el portal de la casa del excelentísimo señor duque de Luna, plaza de la Cortes, núm. 4, por la ambulancia núm. 1.

Tercero. En el portal de la casa del excelentísimo señor marqués de Martorell, Carrera de San Jerónimo, 35, por la ambulancia núm. 6.

Cuarto. En el Ministerio de la Gobernación, por la ambulancia núm. 4.

Quinto. En la Inspección Municipal de Carruajes (Plaza Mayor), por la ambulancia núm. 2.

Sexto. En el Instituto de San Isidro, Toledo, 45 duplicado, por la ambulancia número 5.

Las ambulancias números 7 y 10 facilitarán personal para la asistencia a la procesión.—El secretario general, Juan P. Criado Domínguez.

La Junta de jefes de Correos

He aquí un organismo que, debiendo rendir grandes beneficios al servicio de Correos, resulta estéril, cuando no perjudicial, para su fomento y desarrollo.

Esta Junta de Correos, integrada por todos los jefes de Administración del Cuerpo, en donde residen o debiera residir, mejor dicho, la suprema autoridad administrativa de estos servicios; esta Junta, en donde por las personas que la integran, debía ser la llamada a constituir el Cuerpo consultivo, el Estado Mayor de los correos y ministros; esta Junta, que por su solvencia moral máxima, debiera actuar e intervenir en todos los asuntos, señalando el rumbo, la marcha y las orientaciones de los servicios; esta Junta, en donde por su conocimiento psicológico de la colectividad y de sus miembros, debiera ser la que inspeccionase, concretase y satisficiera las aspiraciones del personal; esta Junta, repetimos, es estéril, cuando no lesiva a los intereses del servicio y aun a los del personal, que sin órgano que tienda a satisfacer las necesidades de ambos, a la vez tiene que abrogarse facultades que no tiene, y asumir responsabilidades que no le incumben, y así los directores tienen que hacerlo todo personalmente; así los directores se ven sorprendidos continuamente con conflictos que no debieran producirse, que no es lícito que se produzcan.

Y a que se deben todos estos males? Duro es decirlo; pero la Verdad desnuda la pinta.

Las causas determinantes de todos estos males se deben, «única y exclusivamente», a la incapacidad, a la constitución y al funcionamiento de este organismo, que para que responda cumplidamente a las fines que es llamado a llenar, es preciso, urgente, inaplazable, reformarlo inmediatamente; pero cuanto antes se haga, antes se atajará el mal, que amenaza muerte.

Pero la reforma ha de ser radical para que sea beneficiosa.

Si en unos cuantos fallos de base, carcomidos y viejos, se quiere levantar un edificio suntuoso, cuando la obra está acabada el edificio se vendrá abajo.

Por eso la reforma ha de empezar por el derribo completo. En este caso, por la supresión de esta Junta. Y en su solar cimentar la nueva construcción que, necesariamente y para que responda a los fines que se persigue, deberá llevar este rótulo:

Junta consultiva de Correos.

Este organismo, presidido automáticamente por el primer jefe del Cuerpo, número uno del Escalafón, con el máximo de autoridad y de atribuciones si se quiere, «pero también con el máximo de responsabilidades», ha de estar integrado por las mayores capacidades morales e intelectuales de la Corporación.

A ese organismo, para tener en todo momento fuerza moral dentro de la Corporación, deberán ir no sólo los jefes de Administración, sino los de Negociado y los oficiales de todas clases y categorías, elegidos todos, menos el presidente, por la Corporación en sí misma.

A ese organismo, para que su acción sea fructífera y estimuladora, deberá dotarse de medios económicos para que sus

miembros, espléndidamente gratificados si es preciso, dediquen o puedan dedicar toda la actividad de sus energías al perfeccionamiento de los servicios, a los que habrá de consagrarse por entero, y sin ninguna otra ocupación, durante su permanencia en el cargo, que en ningún caso debiera ser mayor de dos años consecutivos.

Y con esta importantísima reforma y la creación de un Centro educativo recreativo, que funcione y actúe a modo de válvula de seguridad, donde los funcionarios se conozcan, se amen, se fundan en el crisol de los altos ideales del fomento, progreso y desarrollo de los servicios y de los supremos intereses de la Patria y del país, es indudable que se dará un paso de gigante en la mejora y rápido desarrollo y perfeccionamiento del servicio de Correos, y el director que tal procure y haga merecerá el aplauso general del país.

HERMOSILLA

Ayuntamiento

Lo que dice el alcalde

El conde del Valle de Sutil comenzó hoy diciendo a los representantes de la prensa que, en virtud de las manifestaciones hechas en la sesión de ayer, había acordado publicar un bando determinando la forma en que debía llevarse a efecto la recogida de perros, en vista de las molestias ocasionadas por los canes sueltos en los días anteriores.

A continuación se refirió a la visita de los coros y orfeón de Villafranca del Panadé, que ante él hicieron fervientes protestas de amor a la Patria grande y a Madrid, y que, indudablemente, constituyen una manifestación artística digna de consideración.

Asimismo dijo el alcalde que había intereso del general Luque se celebre el Centenario del 7 de Julio, y cuya conmemoración, por lo que afecta al Concejo, había de consistir en una velada que tenga lugar en el salón de sesiones del Municipio, dándose lectura en ella de la Memoria premiada en el concurso que se ha abierto a tal fin, y en que después hablará el general Madariaga.

Finalmente, se refirió a la reunión que habían celebrado conjuntamente, bajo su presidencia, las Comisiones de Ensanche de Madrid y Barcelona para acordar las bases a proponer para solicitar la prórroga de la vigente ley de Ensanche, y de acuerdo con las mismas.

Mañana continuará la deliberación, y tal vez el lunes, y ya ya ultimados los trabajos, a visitar al presidente del Consejo para recabar su apoyo a los fines que persiguen, que son los de que el ensanche de las grandes poblaciones se vaya desenvolviendo adecuadamente por los Municipios con los ingresos de que disponen actualmente.

Las fuentes de los viejos antiguos de agua

El concejal Sr. Silva ha formulado una propuesta en la que interesa lo siguiente: Primero. Que por los técnicos municipales se proceda a indicar qué fuentes de las que se surten con aguas de los viejos antiguos pueden ser inmediatamente abiertas al público, sin peligro alguno de contaminación.

Segundo. Que indiquen asimismo qué motivos originan esta contaminación en las demás fuentes; y

Tercero. Que se proceda con la mayor brevedad a efectuar las reparaciones necesarias, con objeto de poder poner en servicio, en el más breve plazo posible, la totalidad de las fuentes mencionadas.

UN BANQUETE

Los médicos del Registro civil

En el restaurante del Hotel Inglés se ha verificado esta tarde, a la una, el banquete con que los médicos del Registro civil, e integrados en Madrid, han celebrado la reunión de su primera Asamblea.

En el acto, que resultó de un gran compañerismo profesional, hubo la innovación de que los discursos se pronunciaron en el principio de la comida, con gran complacencia de todos los comensales.

Hicieron uso de la palabra los doctores Lagarda, de Valencia, quien dió cuenta de las adhesiones de los señores ministro y subsecretario de Gracia y Justicia, director de los R. gistros, conde de Bugallá, D. Ramiro Salido y D. Rafael Atard, que excusaron su asistencia al banquete por ocupaciones inaplazables; Ayudé de Barcelona; Bobo Díez, de Valladolid, que agradeció en términos efusivos la cooperación de la Prensa; Cortezo, de Madrid, que ofreció en nombre de su ilustre padre, el presidente de la Real Academia de Medicina, el órgano de publicidad, técnico, de su propiedad, el «Siglo Médico», para defender los ideales y fines de la Asambleas; Caamaño, de La Coruña, y el representante de Granada.

El doctor Masip, que preside, se con gratuló de la ayuda que presta a las aspiraciones de los médicos del Registro civil la Prensa política y la profesional, y anunció, recogiendo la aspiración de Cataluña, que la próxima Asamblea, que tendrá lugar dentro de dos años, se reunirá en Barcelona.

Todos los asambleístas oradores fueron muy aplaudidos, acordándose enviar los ramos de flores que adornaban las mesas, a la señora del ministro de Gracia y Justicia.

La sesión de clausura de la Asamblea tiene lugar esta noche, a las ocho, estando encargado del discurso el ex ministro don José Francos Rodríguez.

PARA LOS SOLDADOS MADRILEÑOS

Rogamos a los jefes de los Cuerpos que han regresado de Marruecos se dirijan al director de «A B C», Serrano, 55, manifestándole a dónde deben remitirse los impresos necesarios para incluir en ellos los

nombres de los soldados madrileños que continúan en filas, con el fin de poder enviarles la suma de 50 pesetas que le corresponde a cada uno de la suscripción abierta en «A B C».

Los licenciados nacidos en Madrid o su provincia podrán cobrar, desde luego, en la Caja de «A B C», Serrano, 55, de tres a seis de la tarde, los días laborables, la citada suma de 50 pesetas, presentando la licencia y el testimonio de que han estado agregados al Ejército de Marruecos, en cualquiera de sus zonas, después del 20 de julio de 1921. Es indispensable dicho «testimonio», y es inútil presentarse a cobrar las citadas 50 pesetas sin la «certificación» de que se ha estado en filas en el Ejército de África después del 20 de julio de 1921.

Además de las cantidades enviadas al comandante general de Larache y al Tercio de Extranjeros situado en Tetuán, se han repartido a soldados licenciados en la Caja de «A B C» hasta el día de ayer, pesetas 19.800.

Corrida de novillos

Seis de D. Jenaro López Quijano, para Antonio Sánchez, Fausto Barajas y Villalta

La entrada, buena.

PRIMERO Negro, abierto de cuernos. Sánchez lo recorta dos veces capote al brazo.

Toma dos refilonazas y dos varas sin coñicia alguna. En quites, nada. Los de turno ponen tres pares de banderillas, cumpliendo.

Antonio Sánchez tantea con la izquierda y sigue con ambas manos, sin pena ni gloria, a pesar de que el novillo está suave y sin poder.

Entra tres veces a ma ar y descabella. No ha gustado, ni a mí tampoco, pues había material para hacer faena.

SEGUNDO Negro, cornigacho y de arrobas, rematando su salida en tablas.

Burajas lo lancea, siendo ovacionado. Los matadores bien en quites, tocándole el público plmes.

El novillo tomó cuatro varas con codicia, estando muy bien para la gente de a pie.

Barajas, después de una salida en falso, coloca dos pares buenos. (Palmas.) Termina el toro Vega con un par en lo alto, que se aplaude.

Barajas se arroja en el 7, y le quita el toro Vega, multateando de pie, muy apañado, pero sin mandar nada.

Entra a matar con mucho coraje en terrenos del 3, y sale cogido, haciéndole el quite Victoriano Boto, pero el toro le metió la cabeza en el suelo, siendo conducido el matador a la enfermería, después de haberido a la cabeza del toro, que estaba muy bien herido.

El toro, bravísimo; Barajas, regular con la muleta y bien con el estoque.

Aplausos a Boto por el quite.

TERCERO Negro, grande y alto de eguajas. Villalta lo lancea sin grandes deseos.

El novillo no quiere nada con la gente del castoreño y lo condenan a fuego. Los banderilleros de turno le ponen los palos de cualquier manera.

Villalta torea para dominar al novillo, que está descompuesto, y aprovecha una igualdad en los medios para dar una estocada echándose fuera; da otros muletaos y pincha feamente, nuevos teloneos y otro pinchazo tapándole la cara al toro; otro pinchazo y se echa el toro. El puntillero, a la primera. (Palmas tibias.)

CUARTO Del mismo tipo que los anteriores, aunque de más respeto.

De salida acomete al reserva, desmontándolo.

El novillo apenas ve, protestándolo el público ruidosamente, y toma tres varas, saliendo suelto. Nada en quites.

De la enfermería dicen que Barajas tiene una cornada en un muslo.

Chico de la Plaza puso un par de valiente, y Marquina, al salir de otro, fué atropellado y derribado.

El burriciego está difícil, trasteándolo Sánchez con precauciones, para un pinchazo, frente al 9. Termina con una estocada bien instrumentada, que se aplaude. Después de varios intentos, descabella.

QUINTO Negro, buen mozo y bien colocado de defensas. A los primeros capotazos entra gapeando.

Sánchez lo torea bailando un tango. Toma sólo una vara, matando un caballo, y es condenado a fuego.

Los banderilleros cuapieron, estando el bicho de mucho cuidado cuando sale Sánchez a torlearlo.

Faena de alifio y una estocada en todo lo alto, que tira patas arriba al novillo. (Ovación.)

SEXTO Negro, grande, cornabierto, y otro buyo.

Lo torea Villalta sin recoger y muy somnamente.

Toma una vara y sale huyendo. El presidente cambia el tercio, ordenando el tuesten.

Parado por los chicos de Vi lalte, sale éste a entenderlas con el manso, que da cada arrancada que quita el hipo.

Faena de alifio y una estocada baja de la que cae el manso.

RESUMEN

Partie facultativo Durante la lidia del segundo toro ha ingresado en esta enfermería el diestro Fausto Barajas, con una herida en la cara interna, tercio medio del muslo derecho, de unos seis centímetros de extensión por doce de profundidad, que le interesa los tejidos celular, aponeurosis y placios mus-

culares, pasando por detrás del fémur a los musculares de la región posterior.

Lesión que le impide continuar la lidia.—Doctor Luis Jiménez.

Telegramas de última hora

Incendio en un bosque PARIS 27.—Telegrafían de Amberes que en las inmediaciones de la frontera holandesa se ha declarado un voraz incendio en un bosque, habiendo sido pasto de las llamas 1.500 hectáreas de abetos.

Vuelco de un automóvil ROMA 27.—Cerca de Barlassina ha volcado un automóvil que conducía varios viajeros, entre los cuales se hallaba el diputado Sr. Finzi, el cual resultó con la clavícula derecha fracturada.

El conductor quedó muerto en el acto, y heridos de gravedad otros dos viajeros. Yugo eslavio o Italia

PARIS 27.—Telegrafían de Belgrado al «Matin», que la Prensa gubernamental confirma la noticia de que el Consejo de ministros yugoeslavio ha considerado inaceptables las cláusulas del acuerdo italo-yugoeslavio concertado en Ginebra y relativo al futuro Estatuto de Fiume.

En su consecuencia, dicho Gobierno ha resuelto enviar contraproposiciones a Roma.

Toma de Tirana PARIS 27.—Telegrafían de Scutari que los tropas gubernamentales han atacado a la ciudad de Tirana, haciendo su entrada en dicha ciudad.

Las fuerzas antigubernamentales se preparan, a su vez, a atacar la ciudad.

Trece oficiales condenados a muerte COPENHAGUE 27.—Telegrafían de Moscú que el Tribunal revolucionario de Krasnoyarsk ha condenado a la pena de muerte a 13 oficiales que pertenecieron al Ejército blanco.

Dimisiones en Turquía PARIS 27.—Telegrafían de Londres al «Matin» dando cuenta de la dimisión del ministro de Justicia de Turquía, cuya dimisión ha sido seguida a las pocas horas por la del ministro turco de Instrucción pública.

Disolución de parti as LONDRES 27.—Telegrafían de Varsavia al «Times», que, a consecuencia de las protestas del Gobierno polaco contra las incursiones realizadas en su país por diversas partidas de partisanos armados, el Gobierno de los Soviets ha ordenado a las fuerzas rojas la disolución de dichas partidas, dando cuenta de esta medida al Gobierno polaco.

Muerte de E. Solway BRUSELAS 27.—El consejero de Estado y conocido industrial Sr. Ernest Solway, ha fallecido anoche.

Los sucesos de Irlanda PARIS 27.—Telegrafían de Belfast al «Journal», que, al pasar ayer un sinnfein por el puente Albert, la multitud se arrojó sobre él, golpeándole furiosamente y linchándolo y lanzando su cadáver al río.

En el barrio de Kullitres se han construido en varias calles numerosas barricadas.

En Balliwalter, condado de Down, una finca de recreo, propiedad de lord Danleath, fué atacada por un importante destacamento desinnfeiners. Estos sostuvieron una verdadera lucha con las fuerzas de Policía, siendo, finalmente, rechazados.

Un destructor británico llegó ayer a Foyle, anclando frente a los cuarteles de Londonderry.

Explosión de un depósito de municiones BERNÁ 27.—Según noticias recibidas de Thounne, y por circunstancias todavía desconocidas se ha producido en el depósito de municiones de Lerschmfer una formidable explosión.

Con motivo de ésta, casi todas las casas se han derrumbado, creyéndose que los daños materiales serán de gran consideración.

Hasta ahora van extraídos de los escombros los cadáveres de dos niños, elevándose a 40 el número de los heridos de que se tiene noticia.

La vuelta al mundo en aeroplano LE BOURGET 27.—El mayor inglés Blake ha salido de este aerodromo esta mañana a las diez cuarenta y cinco, con dirección a Roma, prosiguiendo su viaje alrededor del mundo en aeroplano.

Las negociaciones francoespañolas ARGEL 27.—Tratando de las negociaciones comerciales francoespañolas, la Delegación financiera (sección de colonos), ha aprobado una moción en la que se ruega al Gobierno francés que no ceda en la cuestión del coeficiente 2,6 ni concluya un acuerdo precipitado susceptible de favorecer el sentimiento de la especulación.

El autor de este acuerdo ha declarado que sería injusto que los vinos argelinos fueran sacrificados a cambio de un acuerdo económico con España.

Los tumultos de Roma ROMA 27.—Durante los tumultos ocurridos con motivo de la huelga, hubo tres muertos y 44 heridos.

La Policía ha practicado numerosas detenciones, de las cuales han sido mantenidas 44.

Sacudidas sísmicas ROMA 27.—En los alrededores de Terini se han registrado varias sacudidas sísmicas de diversa intensidad.

BARCELONA

(De nuestro redactor correspondiente Sr. Zaragoza)

El paro en la fábrica de Sanz BARCELONA 27. (5, 30 t).—Hoy continuaban en huelga las obreras de la fábrica de Sanz, que ayer abandonaron el trabajo.

En cambio, los operarios han entrado normalmente en el trabajo en dicha fábrica, sin tener que intervenir, por tanto, las autoridades, que por aquellos alrededores

tenían tomadas las necesarias precauciones.

Detenidos en libertad El juez que instruye el sumario por disparos de armas de fuego, hecho ocurrido en la calle del Balneario no hace mucho tiempo, ha declarado en libertad a los tres o cuatro detenidos a raíz de aquel suceso, por no resultar cargo alguno contra ellos.

Despido de obreros.—Posibles conflictos En la línea férrea en construcción de Ferrigual a Sabadell, propiedad de la Compañía de ferrocarriles de Cataluña, han sido despedidos gran número de obreros.

Estos han producido su protesta ante las autoridades, y por otra parte el resto de los obreros de la citada Compañía amenaza con declarar la huelga si no se admite de nuevo a aquéllos al trabajo.

Vista de una causa Para el próximo lunes está anunciada la vista de la causa por incendio intencionado en la fábrica de Liège, y por cuyo hecho hay cuatro procesados, para los que solicita el fiscal la pena de cadena perpetua.

El conflicto de contramaestres Debido al conflicto existente entre los contramaestres y las fábricas de artes textiles, parece inminente el despido de buen número de obreros de la España Industrial, y que además se extienda esta medida a otras fábricas, con lo que se producirá un grave conflicto.

El Comité mixto de harineros El lunes próximo se reunirá el Comité mixto de harineros, para ver de hallar solución al conflicto existente en este ramo de la industria.

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno, recibió a mediados a los periodistas, manifestándoles que había despachado con S. M. el Rey, sometiendo a la firma un decreto, por el cual se concede la gran cruz del Mérito Agrícola a la Asociación de Ganaderos, por el éxito logrado con la organización del Concurso de Ganados.

Añadió el Sr. Sánchez Guerra que desde Palacio se había trasladado al domicilio del marqués de Alhucemas, porque quería informarle de varios asuntos parlamentarios, ya que el jefe de los demócratas había estado ausente, y pedirle su concurso en las votaciones de varios proyectos.

Ya he visto—dijo luego el presidente—los comentarios que recogen los periódicos, en relación con el debate de ayer. Carecen en absoluto de fundamento, y desde luego puedo afirmar que esos comentaristas no tienen idea de cómo actúo en el Parlamento, cosa extraña cuando tantas ocasiones han tenido de apreciarlo, puesto que mi vida política ha sido lo suficientemente intensa para apreciarlo. Dicho que mis palabras estaban convenientes de antemano. Que había un acuerdo previo entre el Sr. Cierva y yo. Nada más inexacto. Mi actitud fué espontánea y aproveché lo que yo consideraba el momento psicológico parlamentario. Había terminado el debate de las izquierdas y no valía la pena que por unas palabras quedara subsistente la trizante de relaciones entre el Sr. Cierva y yo. Si dos minutos antes me hubieran preguntado lo que iba a hacer, no lo hubiera podido decir.

Pasó igual en aquella obstrucción del Sr. Cierva contra los Sres. Dato y Bugallá. Desde la presidencia intervine entonces, y cesó la obstrucción. ¡Y fué también cuestión de oportunidad, porque quizá de haberlo hecho dos o tres días antes, el resultado no hubiera sido favorable.

Insistió el presidente en que la

Un Exema

Antiguo de 4 años Curado en 25 días



Al estado agudo, el exema se manifiesta por una erupción de pequeñas vesículas que, al romperse, suministran un humor acre, acompañado de ruidos y picores. Al estado crónico, se hace notar por el aspecto reluciente de la piel y la aparición de grietas mezcladas con pequeñas escamas o costras amarillentas. Dicha enfermedad se fija principalmente en las manos, en los pechos, en el pliegue del codo, en las ingles, si bien puede situarse en las regiones todas. Y como la causa única del exema es un vicio de la sangre, su tratamiento está subordinado a una acción depurativa. Por eso es por lo que el cuerpo médico aconseja a los exematosos el empleo del

Depurativo Richelet

específico poderoso contra los vicios todos de la sangre y las enfermedades todas de la piel: Sicosis, Soriasis, Granos, Picores, Escrófula, Exema, Sarpullidos, Caparrosa, Herpes, Lagas, Enfermedades de la pierna, Ulceras, Manifestaciones sifilíticas, etc. etc.

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, r. de Belfort, Bayonne (Francia).

Ibarra y Compañía

(S. en C.)--Sevilla

(LINEA REGULAR DE VAPORES)

SERVICIOS ESTABLECIDOS POR ESTA COMPAÑIA: EN LA COSTA DE ESPAÑA

Bilbao para Marsella y puertos intermedios: Todos los jueves. Bilbao para Barcelona, con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia: Todos los domingos. Salidas semanales de Pasajes para Valencia, con escalas intermedias. Salidas de Gijón para Sevilla cada diez días.

Para más informes: Oficinas de la Dirección y don Joaquín Haro, consignatario

Patentes de invención Marcas de fábrica

Títulos de establecimientos Gestión rápida y económica

Manuel de Arjona

Agente oficial de Propiedad Industrial

Atocha, 122

(Frente al Ministerio de Fomento)

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas y papeletas del Monte

es Plaza de Santa Cruz, 7 PLATERIA



RIÑONES

se curan con

ANTIRREUMATICO BRAVO

Poderoso Diurético

Bítese en Droguerías

"PEA"

El mejor Inhalador

Práctico :: Económico

Agradable

Desinfecta perfectamente las vías respiratorias

Se halla de venta en las principales farmacias

TONICO Y APERITIVO IDEAL

del Dr. Greytée

El mejor aperitivo para estimular las ganas de comer, favorece notablemente el desarrollo y crecimiento de los niños.

Toda madre que quiera criar a sus hijos robustos y sanos, deben, sin discusión alguna, usar este tónico, siempre insustituible y sin rival alguno, de resultados satisfactorios para cuantos han seguido su tratamiento.

De venta en las mejores Farmacias

Usted duda, pero....

¿Está usted seguro de que su caso es absolutamente incurable?

¿Se lo ha demostrado alguna persona de autoridad científica indiscutible?

¿Haber fracasado con varios productos es una afirmación de que no existe nada que pueda curar su calicidia?

La lógica rebate estas tres preguntas, pues usted no ignora que antes existían muchas enfermedades infecciosas cuya curación se negaba rotundamente, hasta que se descubrió el preparado que las curaba.

El Compuesto Vegetal

Esplendidad

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al cok, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos.

Viguerías para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de hoja de lata, Cubas y baños galvanizados.

Laterías para fábricas de conservas.

Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA-Bilbao

DIARIO UNIVERSAL

Floridablanca, 1 Teléfonos 924 y 1571 M

Apartado de Correos 422

Precios de suscripción

Madrid, un mes, 2 pesetas; año, 24.-Provincias: trimestre, 6 pesetas; semestre, 12; año, 24.-Gibraltar y Portugal: trimestre, 10 pesetas; semestre, 20; año, 40.

Demás países del extranjero: trimestre, 15 ptas; semestre, 30; año, 60.

Esquelas: Precios según catálogo.

Venta: Una mano (25 números), 1,75 pesetas; número suelto, 10 céntimos; ídem atrasado: del mes, 20 céntimos; de meses anteriores, precios convencionales.

Precios de anuncios

1.ª plana (del cuerpo 8) 5,00 pts.

Sección de Noticias... 3,00

Artículos industriales y financieros... 3,00

Sección de Reclamos... 1,50

4.ª plana (del cuerpo 7) 0,50

Comunicados y sueltos a precios convencionales.

TODOS LOS PAGOS SON ANTICIPADOS

"BIOTÓNICO" Albiñana

(Tónico de la vida)

El mejor reconstituyente conocido

No olvide usted que el "Biotónico"

no es un medicamento de «chantaje» y lo atestiguan millares de enfermos que padecían: ANEMIA, SIFILIS, NEURASTENIA, IMPOTENCIA y debilidad cerebral.